

## **MUNICIPALIDAD DE ZARCERO**

### **ACTA SESION EXTRAORDINARIA NO. 0045-2025**

Sesión extraordinaria cero cero cuarenta y cinco, dos mil veinticinco, celebrada por el Concejo Municipal de la Municipalidad de Zarcero, a las diecisiete horas del cuatro de setiembre del año dos mil veinticinco, presidida por el presidente municipal Luis Daniel Rodríguez Villalobos, con la asistencia de los siguientes miembros: Presentes: Regidores propietarios: presidente municipal Luis Daniel Rodríguez Villalobos, Yerlin Lorena Araya Araya, Esteban Alberto Varela Jara, Regidores propietarios ausentes justificados. Carmen Adilia Morales Zúñiga, Denis Rogelio Alfaro Araya. Regidores suplentes presentes: Henry Guerrero Rodríguez (propietario), Nuria Quesada Alfaro, (propietaria). Jaime Zúñiga Blanco, Regidores suplentes ausentes: Xinia Lidieth Barrera Rodríguez, Carlos Freddy Araya Arce. Presente Secretaria del Concejo Municipal, Dennia del Pilar Rojas Jiménez. Síndicos propietarios presentes: Ninfa Rojas Salas, Ana Yorleny Rodríguez Rodríguez, Síndicos propietarios ausentes Alejandra Lizano López, Douglas Mariano Valenciano Solís, Jonnathan Arce Rodríguez, Bryan Rodríguez Moya, Sugely Milagros Rojas Huertas. Síndicos suplentes ausentes: Glender Alberto Durán Núñez, Joseline María Blanco Valenciano, Floribeth Villalobos Rodríguez, Luis Ángel Rojas Hernández, Sonia Valenciano Alpízar, presente Alcaldesa Municipal, Gina María Rodríguez Rojas.

Se inicia la sesión con el siguiente orden del día:

1. Saludo al Concejo Municipal
2. Comprobación del quórum
3. Lectura y aprobación de la agenda
- 4- Meditación
- 5- Asuntos a tratar:

Informe de resultados de la Gestión Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Zarcero periodo octubre 2024-agosto 2025.

- 6-Cierre de la Sesión

### **ARTICULO I. LECTURA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA**

#### **ACUERDO 1:**

El Concejo Municipal acuerda aprobar la agenda. Aprobado con 5 votos de los regidores, Luis Daniel Rodríguez Villalobos, Henry Guerrero Rodríguez, Nuria Quesada Alfaro, Yerlin Araya Araya, Esteban Varela Jara.

## **ARTICULO II. INFORME DE RESULTADOS DE LA GESTIÓN CDDRZ PERIODO OCTUBRE 2024-AGOSTO 2025.**

Mariana Paniagua: gracias, nosotros somos los miembros del Comité de Deportes, el día de hoy faltaron algunos, pero fue por situaciones personales.

Estos son los puntos que vinimos a tratar el día de hoy en la agenda: es la introducción, objetivos, actividades recreativas realizadas, inversiones inactivas, deportivas, logros administrativos y nuestras proyecciones.

Como introducción, este informe está siendo presentado en el cumplimiento de las normas del artículo 181 del Código Municipal. Tiene como finalidad presentar los avances, actividades, logros directos enfrentados durante el periodo comprendido entre octubre de 2024 y agosto 2025.

Como parte de la gestión del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Zarceró, durante este periodo, el Comité ha trabajado arduamente para fortalecer la estructura organizativa, mejorar el acceso a la actividad deportiva y brindar mayores beneficios a la comunidad.

Marco Chacón: Buenas tardes. Como objetivos de este periodo que tiene esta nueva administración, que es de octubre hasta la fecha, se trazaron los siguientes, organizar y ordenar la parte financiera del Comité, ampliar la cobertura deportiva a más personas y comunidades. Potenciar el programa de Juegos Deportivos nacionales. Brindar mayor disponibilidad del gestor deportivo a beneficio de la comunidad. Extender el acceso a implementos deportivos. Finalizar carteles con algunos vicios administrativos que ya conocemos. Reorganizar el convenio con el gimnasio del Liceo Alfaro Ruiz. Implementar el programa Actívate del Icoder.

Maricela Cubero: Buenas tardes. Una de las falencias cuando ingresamos en octubre del año pasado fue el tema del presupuesto. Trabajamos bastante pensando en el beneficio de todos y decidimos cambiarlo de la manera en que venía trabajándose. Lo dividimos en 3 partes, que es la deportiva, la recreación y juegos nacionales. Esto fue basado en facturas de años

anteriores y se hizo todo un estudio, analizando gastos y los ingresos que se tenían para poder detallar el monto que especificamos a cada uno.

Dentro de lo deportivo están los gastos que tienen las asociaciones adscritas al Comité o las solicitudes que ellos no realizan.

Recreación, son las ayudas que podemos brindar a los Comités Comunales de Deportes, Asociaciones de Desarrollo.

Y juegos nacionales que en este momento tenemos taekwondo, ciclismo, fútbol sala y fútbol.

Lo ejecutado, que está al lado derecho, es lo que al día de hoy se ha gastado de ese presupuesto.

En la parte deportiva, como son las asociaciones, se les ha ayudado con inscripciones, transporte, alimentación y entre otros gastos que nos han solicitado.

La recreación, fueron ayudas que se le dio a varios comités comunales en sus diferentes actividades y juegos nacionales, está todo tema de logística, de transporte, arbitraje, uniformes, camisas de presentación, alimentación, entre otras cosas.

Este año gastamos en implementos 1.921.310 que se repartieron entre escuelas, colegios y las asociaciones también adscritas.

El alquiler del Liceo de octubre a agosto nos dejó una ganancia de 1.221.750 colones, las cuales el registro está en el estado de cuenta de la cuenta del Comité del BCR.

Gabriel Segura: buenas tardes, también tenemos actividades recreativas. Cómo fue la Copa navideño, a final de año y se hizo en conjunto con la asociación de fútbol sala y con un alcance de 80 personas y una inversión de 300.000 colones más el convenio con el gimnasio.

También la caminata realizada en Lajas, nosotros patrocinamos este con una inversión de 70.000 colones para la compra de camisetas. Y también realizamos actividades con adultos mayores y grupos escolares como parte de las funciones del gestor deportivo. También participamos en la feria de la Salud el 28 de junio, y ahí estuvimos compartiendo con varios jóvenes y también patrocinamos ese baile con para niños.

Marco Chacón: como parte de los logros más importantes que no se había venido trabajando años anteriores, son esos bracitos en las comunidades, que se tenía poco contacto nulo con el Comité de Deportes y actualmente estamos empezando, apenas sabemos que faltan muchas comunidades, pero actualmente ya contamos con 6 comités comunales debidamente juramentados son los de Lajas, Los Ángeles, Laguna, El Carmen, San Luis y Tapasco.

Los cual es el principal beneficio que han obtenido son colaboraciones con implementos deportivos, con ellos han organizado campeonatos, han organizado actividades a beneficio de las comunidades. Esperamos en este transcurso de año seguir juramentando comités comunales para lograr el mayor alcance posible.

Este programa de Actívate Zarcero ya lo habíamos venido a comentar, es un programa del Icoder que viene a trabajar en muchas comunidades, en muchos lugares del país.

Ellos ofrecen o dan el beneficio de 8.000.000 de colones a cambio de ejecutar actividades en las comunidades. Este programa se tuvo en otro momento, lo que pasa fue que no salió del todo bien. Ahorita volvimos a solicitar el programa y gracias a Dios nos volvieron a dar la ayuda con todas las carreras que tuvimos que ejercer en cuestión de días, ustedes como hacer extraordinarias y demás para que se aprobara. Actualmente esta semana se firmó ya el Convenio para para recibir el beneficio.

Estas son las comunidades que se espera atacar con este programa Actívate.

Tratamos de localizarlas o hacer un estudio donde fueran comunidades centrales que abarcaran 1, 2 o hasta 3 pueblos en el mismo lugar, no cabe resaltar que podemos hacer alguna variante, porque sabemos que hay comunidades que no las estamos tomando en cuenta, de momento las acomodamos así, así fueron enviadas en el plan de trabajo. Estaríamos atacando de forma sistemática, que así es el vocabulario que se utiliza a nivel de Icoder, que es un programa llevadero, que lleva análisis, que lleva progreso de la gente que va a asistir. Esa se llevaría a cabo en Lajas, Tapasco y Zarcero.

Después tenemos la parte de talleres, que son dos veces por semana que tenemos las comunidades de La Brisa y Zarcero centro y también hay otro apartado que vienen eventos que la idea es realizar una actividad mensual en alguna en algún lugar del Cantón puede ser escuelas, puede ser alguna actividad de adulto mayor, puede ser alguna actividad recreativa

que involucre la comunidad, no solo niños, hoy adultos y sino jóvenes. En total son 64 sesiones que se esperan se estén dando de forma mensual.

Como parte de los programas deportivos, actualmente tenemos 5 asociaciones debidamente adscritas, que también están incorporadas al Instituto del Deporte, estas asociaciones participan activamente durante todo el año, desde enero hasta diciembre en sus respectivas competencias, campeonatos, carreras, etcétera. Actualmente tenemos la de ciclismo. Taekwondo, la asociación de fútbol sala. Y fútbol está la asociación deportiva Milán y la asociación Deportiva Zarcero también estos son las asociaciones que se tienen actual. De igual forma se tiene la propuesta y el objetivo de hacer un poquito más grande. esto, verdad? Involucrar otros deportes que sabemos que están trabajando, como es el caso de Voleibol, que entrena y participa en torneos y demás. Y como parte de los objetivos a futuro es incorporar más asociaciones y también si tiene el plan también de colaborar con los deportes individuales que no pertenecen a ninguna asociación y actualmente no reciben ayuda porque sí es posible hacer una asociación de Deportes individuales. Y ahí a nosotros como comité de tarea, tenemos esa colaboración para tratar de tener un mayor alcance, que creo que es el objetivo principal del Comité de Deportes.

Maricela Cubero: esta es una proyección la cual la realizamos antes de colocar el monto que le íbamos a destinar a los juegos nacionales, ustedes dirán, no podía ser un monto ahí que se me vino a la cabeza o a que Maricela se le ocurrió, porque estos 5 rubros tenían que pagarse, qué es la proyección bueno, los uniformes, el costo que ya lo solicitamos con facturas proformas a varias empresas y demás que se les dio a las 5, todavía nos queda taekwondo porque ellos aún no han participado en eliminatorias, están en proceso. La alimentación se destinó un rubro para cada una. Y se multiplica por la cantidad de eliminatorias que tiene cada deporte, arbitraje, el costo que ya sabíamos que aplica para fútbol, fútbol sala masculino y femenino y un promedio del transporte que iban a utilizar, porque, por ejemplo, en fútbol eran cuatro en casa y cuatro salidas, y más o menos se calculó el kilometraje de adónde iban a llegar y se calculó en el monto que se iba a gastar.

Y el nuevo rubro que este año implementamos, que fue el pago de los entrenadores en este año tenemos entrenadores que son pagados por el Comité Cantonal de Deportes y que nos tienen que brindar a nosotros la información de los deportistas de juegos nacionales.

Entonces los totales por categoría están en otro colorcito. Tratamos de que sea lo más parejo posible y que a todas las disciplinas se les esté beneficiando con el mismo monto nos da un total de 8.794. 000.

El total eran 16.500.000 , lo que faltaría que sería ya en enero cuando vayamos a juegos, que ya ahí vienen otros gastos entonces, esta filmina la colocamos especialmente para que ustedes nos entendieran que hemos tomado decisiones en base a proyecciones a investigaciones, que el presupuesto, que yo creo que yo y mis compañeros entendemos que es 1 de las cosas más importantes, más cuando es pequeño, como el de Zarcero, tiene que destinarse a necesidades y verdaderas y que todos los deportes tengan una equidad.

Mariana Paniagua: Como otro objetivo del Comité, estuvimos repartiendo Implementos Deportivos a escuelas y colegios de la Comunidad, esos son algunas y por mencionar sería como la escuela Otilio Ulate Blanco, el CTP, el Liceo, La Escuela de la Legua, San Luis, Palmira, bajo Tapasco, etcétera, aun así hay varios lugares a los que no hemos podido llegar. Pero estamos abiertos a más solicitudes de implementos deportivos que se pueden comunicar con nosotros mediante el correo y solicitar implementos.

Marco Chacón: como parte de los logros alcanzados, se logró ordenar las finanzas internas y avanzar en procesos administrativos, como bien lo mencionamos. Y este año no habíamos podido recibir el aporte de la municipalidad, por algunos puntillos que nos estaban haciendo faltas. Gracias a Dios ya se logró ordenar presentar todo debidamente.

Para recibir ese ese aporte incremento la cantidad de población beneficiada con implementos deportivos. Aquí vuelvo a recalcar el tema de los comités comunales. Llegamos a más escuelas, llegamos a más población. Mayor presencia y disponibilidad del gestor deportivo para apoyo comunitario.

Bueno, en este caso mi persona ha andado ahí por algunas comunidades atendiendo algunas solicitudes como en Guadalupe. También en la casa del Pensionado brindé algunas charlas, ahorita tengo pendiente una con el hogar, con el grupo adulto mayor de Laguna. Y por ahí hay otras pendientes también participación activa de atletas locales en juegos nacionales ya mi compañera Marisela les mostró todo, todo el presupuesto y demás. Este año hemos tratado de que los atletas vayan lo mejor posible, que todos lleven su camiseta de presentación. Antes

se tendía nada más a darle a los que clasificaban a la fase final y ellos con gran esfuerzo hagan una eliminatoria, se preparan para una eliminatoria y consideramos que era una muy buena decisión que fueran con la camisa y las comodidades como representantes del cantón Zarcereño. Avance significativo en la implementación del programa Actívate.

Cierre de carteles infructuosos que obstaculizaban el desarrollo de proyectos. También para comentarles ya contamos con el cartel de transporte, ya se finalizó el anterior, se abrió una nueva licitación y ya contamos con transporte para las agrupaciones.

Y también en el caso del gestor deportivo, ya estoy a tiempo completo debidamente, ejecutaba el cartel promedio de Sicop y se avanzó en los procesos de formalización del convenio con el gimnasio.

El Convenio anteriormente pactado vencía o bueno vence el 2026. Entonces estamos en el trabajo para ampliar ese ese periodo, que ese espacio del gimnasio le beneficia a gran cantidad de jóvenes, no solo para la actividad para el deporte, sino para la actividad recreativa. Lo utilizan gente para comúnmente se dice las mejenguitas de Voleibol, las mejenguitas de baloncesto. Entonces uno de los proyectos también es ampliar ese ese convenio que estamos en proceso.

Maricela Cubero: dentro de los retos y dificultades enfrentadas durante estos últimos meses fueron las limitaciones presupuestarias para cubrir todas las necesidades de las comunidades, dificultades en los procesos de contratación pública y cierre de carteles. Yo creo que en esto se nos fue varios meses, tomando las decisiones correctas y tal vez recibiendo alguna que otra queja, que por qué no actúan o por qué no hacen, pero hemos entendido que a veces tenemos que esperar y tomar decisiones acertadas.

Los retos en la comunicación y articulación con algunas asociaciones deportivas. Aquí es importante mencionar que cuando usted viene acostumbrado a algo y llegan y te dicen no es que lo vamos a hacer de esta forma, las personas se disgustan, hemos tratado de explicarles, de sentarnos con cada 1 de definir cómo vamos a trabajar, por lo menos en lo que estos 4 años que a nosotros nos toca, y hasta este momento creo que ya hemos llevado a un buen acuerdo con ellos.

Demora en ejecución de convenios por procesos administrativos externos. Nos ha costado también un poquito, porque antes Marco estaba solo unas horas, o hacía una cosa o hacía otra.

Entonces por ahí también fue que empezamos y pensamos que requeríamos a alguien de tiempo completo que pudiera dedicar horas a la parte administrativa y horas a la parte de la comunidad, que es lo que tiene que hacer un gestor. Esa fue una de las decisiones más importantes y yo creo que después de eso, es que empezamos a caminar un poquito mejor y ya hemos podido avanzar.

Las proyecciones y planes a futuros, organizar juegos comunales, con participación comunal. Esto es una solicitud ya no de una, sino de varias personas. Y dentro de estos están también estos comités comunales. Yo no sé, bueno, ustedes se dieron cuenta que organizó Tapesco y el que ha organizado, ahí nosotros hemos estado con ellos por atrás, dándoles implementos y ayudándoles entonces de una u otra manera.

Esas personas están dispuestas a colaborarnos y yo creo que vamos a hacer un buen equipo de trabajo.

Implementar un sistema de evaluación para atletas y asociaciones. Esto es importante más que todo, porque tenemos un profesional con conocimiento y creo que podemos potenciar a los atletas aquí en Zarcero, también para definir qué es lo mejor invertir, porque también a veces se invierte en algo que no nos genera mucho beneficio.

Continuar fortaleciendo el trabajo en equipo y la transparencia administrativa. Yo creo que mis compañeros han hecho un excelente trabajo, nos hemos apoyado hemos dado puntos de vista diferente, pero al final llegamos a un acuerdo y yo sí les recargo que ellos como yo queremos el bien común y creo que eso es lo más importante.

La creación y actualización de los diferentes reglamentos vigentes del Comité de Deportes. Esta es una tarea que tenemos como prioridad, queremos estar con esa parte al día y podernos reglamentar de la manera adecuada.

Marco Chacon: a modo de conclusión, durante este periodo el Comité Central de Deportes y recreación de Zarcero ha demostrado compromiso y trabajo constante por el bienestar

deportivo, recreativo y la promoción de estilos de vida saludables en la comunidad de Zarceros.

Se han dado pasos importantes hacia una gestión más ordenada, transparente, inclusiva, con el objetivo beneficiar a más personas y fortalecer la estructura deportiva, recreativa y la promoción de estilos de vida saludables. Agradecemos a todas las personas e instituciones y comunidades que han colaborado con este proceso.

Presidente Municipal: Muchas gracias por la presentación. No sé si alguien quiere hacer alguna

Regidor propietario Esteban Varela: muchas gracias, Presidente. Buenas tardes a todos y a todas agradecerles por el por la presentación. Tengo una duda en el punto para acomodarme un toquecito, del tema del alquiler del gimnasio, el 1.121.000 colones se recolectó durante este año, a 365 días.

Maricela Cubero: el monto va de octubre del primero de octubre al 30 de agosto, son 1.122.000, me parece.

Regidor propietario Esteban Varela: ¿Y qué gastos conlleva el Convenio con el gimnasio?

Maricela Cubero: No, nosotros no tenemos gastos porque ya se le había invertido 25.000.000 el beneficio, o sea, lo que cambiamos de la administración anterior a esta es que a las asociaciones adscritas que lo usan para entrenar no se cobra.

Regidor propietario Esteban Varela: entonces, a quién se lo alquila?

Maricela Cubero: Se le alquila a básquet, que no tiene asociación, y a voleibol y a las asociaciones cuando realizan partidos porque ellos generan ingresos, cobran la entrada. Entonces obtienen un beneficio del Liceo.

Regidor propietario Esteban Varela: Anteriormente se percibía esos ingresos más las asociaciones adscritas.

Maricela Cubero: Más las partes de entrenamiento porque se cobraba. Tengo entendido. 6000.

Regidor propietario Esteban Varela: Perfecto. No, eso sería mi consulta y agradecerles por todo el trabajo de verdad. Muy bueno. En lo personal, yo muy orgulloso y muy contento de haberles apoyado desde el inicio porque a 1 año se ha avanzado bastante y no digo que el resto que les queda tiempo también se van a poder terminar de realizar los otros proyectos que tengo en mente, ahí estamos, a la orden y que de que Dios siempre le guíen en los proyectos que tengo. Muchas gracias.

Regidor Henry Guerrero: Gracias, señor Presidente, buenas tardes, compañeros y compañeras. me uno a las palabras de Esteban, definitivamente agradecerles. el que se hayan tomado esa gana de hacer las cosas como hablamos al principio y de verdad nos alegramos todos y creo que mucha gente del cantón y sigan adelante, porque si 10 creo que es lo que todos queremos y nos merecemos hacer las cosas bien. Eso que usted dice Maricela el esperar y no tomar las cosas a la carrera aquí lo hablamos al principio. No corramos, porque por ahí nos han aconsejado es lo peor que usted puede hacer tomadas las peores decisiones cuando estás presionado o presionado. Y esto pareciera que ha dado un fruto bastante positivo. Entonces es mejor así.

Gabriel, cómo les fue en esa Copa navideña? Y está planeada para este año también.

Gabriel Segura: nos fue muy bien, está planeada para este año, está planeada ha venido incrementando. Fue como el inicio del porque ahora en Tapesco creo y en Los Ángeles hubo una copa y vimos que los campeonatos comunales, aquí en Zarcero, se necesitan y es muy bonito el compartir y todo y se va a hacer este año.

Regidor Henry Guerrero: Sí, muy bien. Por eso le preguntaba porque a mí me habían dicho que sí, en su edad, aunque usted no lo crea. Yo jugué malísimo, pero jugué. Y en Tapesco, ahora que estuvo ahí, hubo días que no cabía la gente en ese gimnasio y ese gimnasio te lo digo yo y vivo al frente ahí asustaba y ahora estos no se extrañaba escuchar ese grito, ahí esa cosa y volvió el gimnasio, y qué bueno que esto se motive, que se siga y ojalá logremos hacer los juegos comunales, porque sí valdría la pena este definitivamente esa copa ahí nos invitan para ir a hacer barra, no hacia quién, pero para Navidades.

Unas preguntillas este, no sé, veo en el presupuesto poco presupuesto para transporte y juegos nacionales, o eso es eso después posiblemente, y no sé dónde estarían este año que viene los juegos nacionales.

Maricela Cubero: vamos a ver, es que está primero la tapa eliminatoria, que es la que estamos ahorita y ya después sería enero, que serían los juegos, entonces en etapa eliminatoria, por ejemplo, sala femenino salía 3 veces. salía a San Ramón Upala y a San Carlos. Sala masculino salía sale cuatro veces, San Carlos, Upala, San Ramón y los Chiles.

Y fútbol sale cuatro veces, entonces es más fácil poder hacer esa proyección porque nosotros teníamos mapeado las veces que salían y hacia dónde iban, ya ahí eso le puedo decir yo que transporte casi, que la proyección es lo que se iba a gastar en esta etapa eliminatoria, eso en relación a sala y fútbol, el tema de ciclismo es que ellos no utilizan buseta, porque ellos necesitan llevar un carro, la etapa eliminatoria de ciclismo, es totalmente diferente a las otras deportes, ellos necesitan llevarse un carro y van varios. Van los papás y durante la carrera los acompañan y todo el proceso. Entonces nosotros los acompañamos con transferencias o dinero a la asociación para que ellos utilicen ya sean la gasolina o en la alimentación, o en las cosas que ellos requieren ahí.

Ya el tema de juegos quedaría el sobrante del del presupuesto que nosotros les dijimos del de los 15.000.000, por así decirlo, porque ya ahí iríamos todos a Limón los que pasen a juegos.

Regidor Henry Guerrero: Y hablando de transporte, este a las asociaciones ya del apoyo que ustedes dan, por ejemplo, hablemos de Milán. Porque ahí están algunos de los chiquillos de nosotros. Hay unos gastos importantes en transporte, hay domingos que salen y por ejemplo hace notillas andaban en Fortuna, contratan una buseta, eso no se puede financiar o se les podría llevar o no hay un se nos iría todo el presupuesto en transporte. No sé cómo es el apoyo ya propiamente y tampoco es que para detallarlo de aquí, porque es un tema muy de ustedes. ¿Cómo se podría acompañar, si es que se puede?

Marco Chacón: actualmente a las asociaciones se les ha dado el beneficio en lo que van solicitando, en este caso, específicamente a Milán se les ha ayudado condiciones, arbitrajes y un transporte por ahí también. Recordemos que la asociación de Milán es la encargada del

proceso deportivo nacionales, que es por asociaciones, este caso que usted menciona, actualmente sí se podría dar el beneficio porque ya contamos con el cartel de transporte, anteriormente no lo contábamos. Entonces, lo que se ha definido es una cantidad específica de viajes que se le van a brindar a las a las asociaciones para no caer en el hecho de que nos pasemos por dinero de lo de lo presupuestado en transporte. Entonces hemos elegido que se les ha informado a las asociaciones que cuentan con x cantidad de viajes y generalmente lo estamos dando para los viajes más largos. Pero eran los más lejanos. Entonces se está haciendo de esta forma.

Regidor Henry Guerrero: no excelente, porque si de ahí todos sabemos que hay algunas familias que les cuesta y a mí personalmente me motiva mucho ver algunos niños de esas familias ahí y prometen, es lo que uno dice entonces qué bueno poderles ayudar, porque uno sabe que algunos papás hacen o hacemos el esfuerzo para pagarles no solo el pasaje de nuestros niños, sino otros niños, porque uno sabe cómo es la situación, entonces que el Comité apoye posiblemente definitivamente va, va a ayudar muchísimo. De mi parte sería la participación y muchísimas gracias y que Dios los acompañe en este buen trabajo.

Maricela Cubero: para sumar a lo que decía Marco, antes de nosotros decidir el tema del presupuesto, nos reunimos con las asociaciones y les explicamos que trataran de revisar bien los gastos o que era más importante, para gastar. Por ejemplo, Milán decidió que fueran inscripciones, arbitraje y otras cosillas por ahí, antes de transporte igual no está limitado a que hagan una solicitud, y es que se les va a negar, lo que no podemos decir es que vamos a dar todo el transporte de todo el campeonato, porque eso fue lo que incurrió la Junta pasada y bueno, fue todo un tema.

Por ejemplo, en sala, son varias categorías y no podríamos darle el transporte a todas, entonces se dijo que se iba a dar un transporte por categoría al lugar más largo. Entonces ya ahí la asociación tiene que decidir qué es más importante, si este lugar tal vez es más cerquita, me sale más barato, entonces mejor voy a elegir el lugar más largo como beneficio. ¿Por qué? Porque tenemos que ir a acostumbrarnos a trabajar con presupuesto.

Y ir anotando. De hecho, hoy, cuando estábamos haciendo la presentación, yo con Marco le decía que era sumamente importante llevar los gastos por asociación, por deporte, anotar y que no se nos vaya a quedar nada por ahí para poder ir rebajando de ese presupuesto.

Alcaldesa Municipal: buenas tardes, bienvenidos y muchas gracias por esa presentación. Muchas gracias a las personas que nos ven por las diferentes redes sociales. Que Dios nos siga protegiendo y bendiciendo. Felicitarlos. Creo que más que preguntas nosotros que sabemos cómo se trabajan esos presupuestos que son tan limitados, es felicitarlos por el trabajo que están haciendo, por esa camiseta que se pusieron, que sé que se quisieron quitar muchas veces, hoy los veo ya más tranquilos ya más relajados, don Henry en algún momento les dijo cálmense, vamos a salir de esto y ya vamos viendo la luz. Sí, entonces, de verdad también agradecer la buena visión que tuvo también este Concejo Municipal de estos nombramientos, de este trabajo, este acompañamiento también a nivel de la administración que han tenido muchas veces donde no ha habido tiempo. Ahí hemos tratado de sentarnos un ratito, de atenderlos, de acompañarlos, de dirigirlos. Y yo creo que vamos por un muy buen norte. Ver en este momento la integración. Yo creo que van a haber muchas asociaciones y deportes que se van a ir integrando, porque ya el panorama es completamente diferente. Hay metas, hay propósitos, hay proyectos.

Nosotros estuvimos la semana anterior en el Icoder también, con la intención de generar estas áreas deportivas también y culturales para el cantón. Entonces esto es un trabajo en conjunto, lo que ustedes están desarrollando los proyectos que se vienen, importantísimo siempre mantener esos porcentajes de distribución entre las asociaciones, que no se generen esos pesos, que se generaban anteriormente a un lado y no al otro, entonces esto hay que ser muy equitativo, un presupuesto que ustedes tienen en sus manos para manejar.

Importante mantener estas copas dentro de las comunidades don Henry lo vivió en Tapesco. Yo también lo vivimos ya en Los Ángeles y es impresionante la unión de la comunidad es increíble, o sea, de verdad fue mucho tiempo, si felicitar a los subcomités de Deportes porque ese trabajo es durísimo. Es un trabajo en el que las personas trabajan todos los días. Hay un compromiso fuertísimo. La comunidad no quiere que el campeonato se termine, es impresionante porque la gente pide que el campeonato se cierre porque el gimnasio se llenaba, inclusive la final fue de infarto. Tuvimos ahí prácticamente que llamar ambulancias eso era una locura y teníamos gente en el gimnasio con capacidad completa y en la gradería del salón del galerón de turno llena. Entonces sí nos da pie a pensar que la gente esto lo que necesita que los jóvenes necesitan esto, el campeonato fue muy interesante porque se

generaron en una categoría, se mezcló juventud, experiencia este, el adulto estaba ahí, estaba el joven, compartieron hasta esa misma no sé todo lo que lo que les pudieron enseñar, ese traslado de lo que ya sabían, a los jóvenes que estaban entrando, de verdad yo me siento muy orgullosa. Hay más comités que integrar. Son mucha la gente quiere trabajar, la gente nos busca, quiere hacer esta diferencia y con ustedes de la mano y como decían ahora detrás de ellos inclusive, porque el trabajo es muy pesado solo para ustedes, pero estando ustedes acompañando a esos equipos de trabajo y esos equipos deportivos, yo sé que vamos a seguir por un buen camino de verdad de mi parte sí es felicitarlos y reiterar el agradecimiento al Concejo Municipal por haber tomado esta determinación y las diferentes categorías por las que fueron electos. Ustedes aquí yo creo que lo hicieron bien y vamos bien y pues seguimos trabajando. Muchas gracias y felicidades.

Presidente Municipal: muchas gracias por la presentación. Yo se lo dije también un día, todos los que estamos aquí a veces desea uno salir corriendo, pero también cuando se logran hacer cosas. Es bonito, a veces yo sé que hay pasadillas un poco amargas, pero son malos momentos bonitos y ya más reconfortantes que los feos a veces verdad, no, no nos vuelcan un poquito, pero no de verdad que agradecerles. Yo no sé si algún otro de los compañeros quiere hacerles alguna consulta.

Regidor Henry Guerrero: es que esto es muy importante, en Tapesco en este campeonato que había, hubo un problema, se quemó una casita. Y yo creo que ustedes se dieron cuenta lo que pasó ese fin de semana, fue una locura de ventas y de toda la plata que se hizo ahí y fue un montón de plata. Se motivó para ayudarle a esa familia. Entonces eso, o sea el deporte se presta para esto, la final fue la el día, la madre creo igual, no cabía la gente esa esa entrada se recogieron ahí era para ayudarle ahí a la toda la actividad del pueblo. Entonces eso era eso, generamos, generamos actividades, generamos ayuda, entonces de verdad que en un muy buen momento. Esto cambió para todos por dicha.

Alcaldesa Municipal: tal vez solo importante mencionar porque hablamos de que tienen un presupuesto sumamente limitado con el que están haciendo grandes cosas, están generando proyectos con recursos libres, buscar entidades, buscar organizaciones, el trabajo en conjunto con las comunidades y esta aquí lo conversamos en algún momento.

El presupuesto siempre ha sido limitado y antes se pagaban como 250.000 colones por mes de alquiler de local. En este momento ese dinero les está quedando nuevamente el Comité para que sea invertido mensualmente era ese pago para que sea nueva, para que sea invertido en el Cantón, porque él, esta administración les habilitó un área, un espacio adecuado para que puedan trabajar. Entonces ese alquiler en ese momento es parte del desarrollo de los proyectos que se están haciendo, y otro tema importante es que esta administración se está haciendo cargo de la contabilidad y la contabilidad le generaba un gasto muy significativo al departamento y estos recursos van para el cantón, entonces es un buen uso y una buena administración del uso de los recursos públicos para que se le devuelva la población deportiva y recreativa y a todo el cantón en general, recursos que se están invirtiendo en la misma población. Entonces es importante recalcar que aparte del acompañamiento administrativo que se ha tenido por parte de los licenciados tanto de Juan Carlos como de Alexandra de parte del área de proveeduría del de parte del área administrativa, también que también suma al gasto que se tenía antes, que no se tenía ningún acercamiento, ahora sí se da. Entonces es importante que la gente conozca que estamos devolviendo recursos, que antes se usaban como de una manera un poco más, un poco diferenciada a lo que estamos haciendo ahora, que es dejar la posibilidad de que puedan manejar más recursos para mejor inversión y proyectos.

Regidor Esteban Varela: muchas gracias Presidente. Es que ahora que bueno iba a hacer otro comentario, pero ahora que doña Gina dice eso me parece muy importante. En este caso todo lo que es contabilidad del Comité lo está llevando la administración, es así y con todos los procesos anteriores de a nivel contable ya todo eso quedó tema cerrado o hay algún pendiente, o porque si hay algo como Concejo también que podamos solicitar en dado caso que se necesite, me parece que podemos aprovechar el espacio.

Alcaldesa Municipal: recordemos que ellos hicieron una contratación especial para poder poner al día esa contabilidad que estaba no estaba al día. Cuando se pone al día esa contabilidad, también se hace un mismo enlace para que sea el mismo canal o la misma fórmula que trabaja la contabilidad de la municipalidad. Cuando ya se hace el entregable se hace la determinación administrativa de qué va a ser la misma municipalidad la que lleve la gestión contable y se une la contabilidad de la municipalidad con la contabilidad del Comité.

Sí van a ser dos entes diferentes con Estados de resultados diferentes, no es que se fusionan con la municipalidad si no se llevan en la misma dirección y a partir del mes de agosto la contabilidad está a cargo de la Municipalidad.

Regidor Esteban Varela: Bueno, excelente, que bueno y no en el comentario que iba a ser también que es importante, o me parece importante recalcar, es que ustedes han logrado también demostrar la importancia de la recreación, que por mucho tiempo, y lo comentamos en algún momento, quedó pausado o no se estaba trabajando. Y también que el deporte va más allá de 1 o 2 categorías, que eso también es importante. Es caso, vive personal yo para fútbol, si hay alguien malo para el fútbol puedo ser yo y en mi época de colegio nunca encontré alguna otra opción que no sea fútbol malo uno pero medio mejengueado, hasta que salí de Zarceró y encontré algunos otros deportes donde al menos hace 1 ahí algo, pero a hoy la juventud y o cualquier tipo de población está encontrando más oportunidades, más allá que el fútbol, que es súper necesario y que en Zarceró han demostrado una gran calidad, los futbolistas y las futbolistas estamos todavía celebrando el gane de las de las muchachas, por ejemplo en la Premier. Pero para que la población conozca que más allá de esas categorías hay otras que ustedes están trabajando impulsando y ojalá que se suben otras más. Acá tenemos piscina, tenemos natación, ojalá en algún momento salga un equipo de natación, por ejemplo. Hay mucha gente que utiliza ese beneficio este y hay otros hay, hay otros más que sé que se pueden sumar y también la parte de recreación que veo que tienen su rubro, que lo están trabajando, que también es muy importante enfatizar ese o me parece muy importante enfatizar ese punto.

Presidente Municipal: yo tengo una preguntilla, qué posibilidades hay por ejemplo, de crear alguna alianza ante el Comité de Deportes y Apamar por ejemplo con la piscina? ahorita que está la piscina pues está, di, no sé, bien caliente, está bien cuidada, es un recurso súper importante, yo lo veo desde el punto de vista de la salud, muchos adultos mayores o personas con patologías o enfermedad digamos de columna, rodillas, que tenemos muchos. Qué posibilidades habría verdad pensando no solo en la parte deportiva, si no hay vamos, la parte recreativa y un poco la de salud de que se pudiera crear como alguna alianza que habría que hacer como para esa parte.

Maricela Cubero: ya lo habíamos pensado, De hecho estamos pensando en natación y atletismo y bueno, hasta ajedrez, en algún momento, porque vemos que hay un grupo de jóvenes que se reúnen, hemos estado ahí como investigando en esa parte, de hecho, la semana pasada que tuvimos sesión. Vamos a ver, Zarcero venía acostumbrado a que, por ejemplo, se le daba a fútbol 4.000.000, entonces fútbol terminaba esos 4.000.000, aunque fueran bolas. Y aunque llenara una bodega de bolas y tal vez las bolas ni se usaban, entonces, yo conversando con mis compañeros, yo les decía que el tema no es no dar las bolas. Es que no es una necesidad real. O sea, en ese momento no se necesitan esas bolas.

Entonces, como ustedes vieron, nosotros proyectamos 11.000.000 o 12.000.000, me parece que era para la parte deportiva, la cual todavía va ahí como menos de la mitad. Eso quiere decir que va a quedar tal vez no sobrantes o un superávit por ahí que nos va a ir quedando, que podemos hacer ese tipo de convenios y poderlo invertir en otras cosas, que eso es lo que yo creo que al final del año, es en lo que nosotros estamos enfocados. Que sea un presupuesto pequeño no nos quiere decir que nos tenemos que limitar, sino que tenemos que usarlo de manera eficiente.

Entonces, en este momento, si ustedes me preguntan a mí, nosotros hemos cubierto la mayoría de necesidades de las asociaciones y las más grandes, pero esa asociación tiene que poder mantenerse solita, hacer actividades, rifas y otras cosas para poderse ayudar, porque de algo estamos claros, digamos, los equipos de fútbol de sala y demás no son del Comité de Deportes, son asociaciones adscritas a nosotros, que nosotros les ayudamos con ciertas cosas, no con todo, entonces al nosotros poder manejar un presupuesto como lo hemos estado manejando hasta ahorita, yo podría decir que podemos hacer otros convenios, invertir en otras cosas ese dinero que va sobrando, por así decirlo, en otros beneficios.

Presidente Municipal: yo creo que es importante en esa parte, porque por supuesto que el enfoque en los jóvenes, súper, súper importante, pero también a veces dejamos de lado un poco los adultos mayores, las poblaciones grandes, yo por eso decía, por ejemplo, Apamar, porque una institución que necesita tanto, digamos, y que tenemos una piscina que inclusive otros cantones, digamos que quizás son mucho más mucho más ingresos o más ricos por eso de una manera tal vez no tienen las instalaciones, por ejemplo la piscina que hay aquí. Entonces aprovechar todos esos enlaces porque ahí podríamos aprovechar mucha población,

personas que quizás no pueden pagar, no sé cómo mes a mes la piscina, pero que se haga un grupo era que vayan, no sé, algunos adultos mayores y que se les haga un poco de no sé aeróbicos dentro del agua, o todo ese tipo de cosas que podría beneficiar mucho, pero entonces ahí dejo la como la cuñita.

Maricela Cubero: otra cosita también, yo quiero incentivar a los zarcereños, de todos los poblados, que participen activamente del programa Actívate, que ya estamos cerca, ya lo firmamos y lo enviamos y eso va a ser un beneficio, es gratuito, va a venir profesionales, van a ver diferentes actividades, entonces que hagamos uso de eso, porque también a veces nos limitamos que es que hay que pagar y lo demás, pero esto va a ser gratis, entonces que lo aprovechemos. Va a haber todo tipo de actividades desde talleres, aeróbicos, entrenamiento funcional bueno, aquí está tenemos al experto y también que ponemos a disposición a Marco, que cuando lo llaman a cualquier lugar, Guadalupe, los adultos mayores, él con toda la disposición está en ayudarles. Entonces, que lo tomen en cuenta, porque la idea de ampliarle el horario a él era esa, poner a disposición del Zarcereño un gestor deportivo y con un amplio conocimiento, no solo en jóvenes, sino en niños, adultos mayores y en toda la comunidad.

Regidor Nuria Quesada: felicitarlos la verdad, felicitarlos en el informe que ustedes presentan se ve el orden y la disposición que ustedes tienen para colaborar con la parte deportiva de la Comunidad de Zarcero. Tenemos una situación de salud mental bastante crítica en este momento y yo creo que esta proyección que ustedes tienen de deportes para toda la comunidad va a venir a beneficiar en esa parte. Muchísimas gracias de verdad.

Presidente Municipal: Muchas gracias una vez más y ya para ir terminando, gracias a todos por el tiempo, a todos también aquellos que nos sintonizaron a través de las redes sociales de la municipalidad y con esto. Que Dios los acompañe hasta sus hogares.

Al ser las dieciocho horas con cuatro minutos el señor Presidente Municipal Luis Daniel Rodríguez Villalobos da por concluida la Sesión.

**LUIS DANIEL RODRIGUEZ VILLALOBOS**

**DENNIA DEL PILAR ROJAS JIMENEZ**

**PRESIDENTE MUNICIPAL**

**SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL**

---